

Service CETN

«Epreuve de vérité» pour Communauté bleue et son engagement politique

Au début de l'année, les Communautés bleues suisses ont suivi avec passion la votation sur le référendum relatif à la nouvelle loi sur l'eau dans le canton de Zurich. En effet, pour la première fois depuis la création de ces Communautés en Suisse, une modification de loi prévoyant une privatisation partielle de cette ressource était soumise au peuple. Grâce aux contacts avec des personnes engagées, qui s'étaient battues contre cette privatisation avant le scrutin, un groupe Communauté bleue fut créé à Zurich. Depuis lors, il lutte intensivement pour le soutien de l'initiative dans la région zurichoise. Ce faisant, il est en contact permanent avec le service de coordination au sein du secteur CETN-Migration.

Des événements ont été organisés à Berne et à Zurich à l'occasion de la Journée mondiale de l'eau. Dans le droit fil du slogan «Ne laisser personne de côté – Le droit à l'eau potable et à l'assainissement pour tous!», le journaliste Andreas Zumach a évoqué le défi consistant à garantir ce droit fondamental aux personnes particulièrement vulnérables. Après la rencontre annuelle des Communautés bleues suisses en octobre, une première réunion a eu lieu au niveau européen. A Bruxelles, les membres et les coordinatrices des Communautés bleues ont débattu des formes de coopération possibles avec les ONG. Par ailleurs, l'étroite collaboration avec l'équipe de

l'EPER au Brésil s'est poursuivie. Le travail sur le principe n° 4 a été intensifié dans le sillage de la visite du directeur national, Vincente Puhl, et du conseiller pour le développement rural, Uli Ide, ainsi que de la rencontre avec deux parlementaires. A la fin de l'année, la Suisse comptait une trentaine de Communautés bleues. Ce nombre a donc continué d'augmenter en 2019 également.

Visite du Conseil œcuménique des Eglises

Le 5 novembre, nous avons accueilli à la Maison de l'Eglise le pasteur Olav Fykse Tveit, secrétaire général du Conseil œcuménique des Eglises. L'entretien informel a permis un échange approfondi sur des questions théologiques. Olav Fykse Tveit a noté qu'il constatait une polarisation croissante au sein des Eglises également. Il a souligné que le mouvement œcuménique jouait un rôle important dans ce contexte, car la force de la réconciliation pouvait apporter une certaine ouverture d'esprit dans le débat. Et d'ajouter qu'à cet effet il était important de se pencher sur des questions relatives à l'identité des chrétiennes et des chrétiens, dont la foi et les actions reposent sur l'amour de Dieu. Une rencontre pour le moins impressionnante.

Procédure de consultation sur la coopération internationale de la Confédération

Au début du mois de mai, le Département fédéral des affaires étrangères a publié

le message sur la coopération internationale de la Suisse (CI) 2021-2024, et l'a mis en consultation. Le service CETN a rédigé sa propre prise de position et l'a mise à la disposition des paroisses, en les invitant à participer également à la consultation. L'une des remarques centrales était que la lutte contre la pauvreté et les inégalités ne faisait visiblement plus partie des grandes priorités de la CI. Nous avons en outre souligné qu'il était très important pour nous que la CI repose sur le principe de la solidarité et ne serve pas en premier lieu les intérêts économiques de la Suisse.

Une soupe à succès

L'année 2019 Terre Nouvelle de l'arrondissement du Jura a été riche en événements. Elle a notamment été marquée par l'organisation en collaboration avec les départements migration et connexion 3D d'une manifestation «Soupes d'ici et d'ailleurs» à Moutier. Lors de cet événement près de 200 personnes se sont promenées dans les rues de la cité pré-vôtoise en dégustant différentes soupes et en s'interrogeant sur la problématique de la solidarité et de l'entraide. Par ailleurs, notre arrondissement a organisé un culte pour Adeline Wehrli, de retour d'un séjour avec DM-échange et mission à Cuba. ■

A gauche: Visite auprès du Conseil œcuménique des Eglises.

A droite: groupe de musiciens de Burni Aman à la manifestation sur la situation au Cameroun.

